PROYECTO: La Intervención de la SEDESOL en Recuperación de Desastres. Evaluación de Acciones y Omisiones en Reubicación de Comunidades.

Minuta correspondiente a la sesión del 25 de noviembre de 2005.

## Asistentes:

Jesús Manuel Macías M. Responsable Técnico del Proyecto. CIESAS. María del Rayo Campos Solano.

Lourdes Álvarez Fragoso. Investigadora del CIESAS.

Luis Ricardo Chávez. Pasante de Licenciatura en Geografía de la UNAM. Yaneli González Vargas. Estudiante de Maestría. Universidad Veracruzana. Hortensia Ramírez Huerta. Estudiante de Licenciatura en Geografía. UNAM

Giovanni Vidal Ortega. Estudiante de Licenciatura en Geografía. UNAM. Becario María Asunción Avendaño. Asistente del Proyecto. CIESAS

Liliana López Levi. UAM-X

Áurea Bárbara Carballido. Estudiante de Licenciatura en Geografía. UNAM Ismael Villareal Rodríguez.

Martha Hilda Cruz Morales. Universidad Veracruzana.

Lourdes Martínez Mejía. Pasante de Licenciatura Geografía. UNAM

Mario Chávez Sánchez. FCP y S. UNAM

Gerardo Villegas Rodríguez.

Omar Castillo Flores. Pasante de Licenciatura en Geografía. UNAM

En este día se organizó una sola sesión de trabajo, la cual dio inicio a las 17:00 hrs. La sesión se dividió en dos partes, la primera consistió en la discusión sobre la tesis de Luís Ricardo Chávez, a la que título "Impacto socioterritorial de la reubicación de comunidades ocasionadas por las inundaciones de 1999 en el municipio de Tecolutla, Veracruz y sus alrededores", y la cual está en la etapa de las correcciones finales. La segunda parte trato sobre el tema del pillaje en la Ciudad de Cancún, Q.R., como fenómeno social que ocurrió en el momento en que el ojo del huracán Wilma se establecía en dicha Ciudad en octubre de este año.

Como primer punto de la primera parte de la sesión de trabajo, se hizo la presentación del tema, donde se expusieron los siguientes puntos: causas que generan la vulnerabilidad social, tipos de reubicaciones, localización física del municipio de Tecolutla, situación de desastre de 1999 en la Villa Tecolutla,

albergues, actividades económicas, fase de reconstrucción e irregularidades en la reubicación.

Se mostraron imágenes y diagramas que ilustraban la situación del desastre y de la reubicación.

Dentro de la presentación habló sobre el proceso de reubicación y la situación actual de ésta. Concluyó diciendo que el otorgamiento de las viviendas es inequitativo y bajo circunstancias distintas.

Terminada la exposición comenzó la ronda de preguntas y comentarios. Se le hicieron serios cuestionamientos sobre varios puntos: acerca de la reubicación, se preguntó sobre las causas de la existencia de varias casas deshabitadas, sobre la resistencia de las personas a la reubicación, el papel de la autoridades en la misma, por qué la gente no ve la reubicación como un nuevo desastre, sobre si la Presa Necaxa tuvo que ver en la afectación de la comunidad y sobre la metodología utilizada en la investigación.

En la segunda parte de la sesión, se habló sobre el pillaje sucedido en Cancún, Q.R. se mencionó el trabajo que se hizo en noviembre del año en curso por parte de los integrantes del Proyecto, que consistió en el levantamiento de encuestas y entrevistas a la población. Con dicho trabajo se pudo identificar que el pillaje estuvo ligado con actos organizados, puesto que el robo de mercancías fue de diversos productos y no únicamente de alimentos. Se habló también de que el pillaje no es una expresión real como lo plantean los medios de comunicación.

Al finalizar la sesión se recordó que la siguiente se verificará el 16 de diciembre del presente año.